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開會詞  

袁海文主席歡迎委員及部門代表出席會議。  

議程第 1項：通過第 6次會議紀要  

2 .  工作小組通過上述會議紀要，並無修訂。  

議程第 2項：賽馬會齡活城市計劃 (健康及安全社區工作小組文

件 24/20)  

3 .  葉浩明先生以投影片輔助，介紹文件 24 /20。  

4 .  李炯議員表示，賽馬會齡活城市計劃 (計劃 )主要涉及長者

服務，他認為計劃較適宜由長者及康復服務工作小組 (長者小

組 )跟進。  

5 .  吳美議員表示，計劃內容與長者小組本年度的撥款活動計

劃方向類近，但計劃涉及的層面廣泛，她認為應就計劃交由哪

個工作小組跟進作討論。如計劃將持續進行，她期望有關方面

照顧區內新落成屋邨長者的需要。  

6 .  袁海文主席查詢已加入世界衞生組織「全球長者及年齡友

善城市及社區網絡」(「世衞網絡」)的區份及城市，以及有關方

面曾否就病人權益、知情權及收費透明度等方面作研究。  

7 .  葉浩明先生回應表示，香港理工大學 (理大 )伙拍區內數間

長者中心進行基線研究，就基線研究中的焦點小組而言，理大

會循受訪者的關注事宜切入，並沒有設定特定議題，故未有探

討受訪者對病人權益的關注。除區內長者外，議員的意見亦為

研究提供數據，理大期望於終期研究時吸納不同持份者的意見，

以了解社區的需要。根據現有資料，全港 18區均已加入「世衞

網絡」，而全球則有約 1,000個城市加入。  

8 .  袁海文主席查詢計劃於未來 3年的行動方案。  
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9 .  葉浩明先生回應表示，計劃在 2017年於深水埗區推行，預

計在 2021年下半年完結，文件中提及為期 3年的地區計劃是以較

早前獲批的撥款推行，現階段未確定賽馬會會否於將來提供資

助。  

10 .  吳美議員表示，由於「世衞網絡」涉及的層面廣泛，建議

繼續由工作小組跟進。她續表示，如賽馬會將來不再資助有關

項目，建議主辦機構申請長者小組的區議會撥款，使活動得以

延續。  

11 .  袁海文主席查詢年齡友善城市計劃的對象。  

12 .  葉浩明先生回應表示，建構年齡友善城市並非只為便利長

者，而是友待不同年齡的人士。他續表示，文件 24 /20主要是向

工作小組簡介計劃的進展，會後將與有關方面溝通及協調，並

期望稍後向工作小組匯報終期研究的成果。  

13 .  袁海文主席總結表示，同意繼續跟進有關「世衞網絡」的

工作，並建議如計劃將來涉及長者服務方面的工作，則交由長

者小組跟進。  

議程第 3項： 2020/2021年度區議會撥款活動計劃  

14 .  袁海文主席表示，就「健康資訊推廣—預防新型冠狀病毒」

(活動編號：DOSSP/A2/200126 /20)，主辦機構安榮社會服務中心

現申請將預算開支中「講座導師」更改為「影片製作」，並請

委員參閱有關修訂文件 (文件 25/20)。  

15 .  工作小組同意上述修訂。  
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16 .  袁海文主席表示，工作小組於 2020 /2021財政年度深水埗

區議會撥款修訂預算獲得額外 2,000 ,000元，連同較早前未動用

的撥款，合共有 2 ,200 ,000元。他建議分配 2,000 ,000元舉辦以「健

康資訊推廣—預防 2019冠狀病毒病或預防季節性流行性感冒」

為主題的活動，每項活動預算 500,000元。  

17 .  伍月蘭議員建議彈性處理活動預算，以增加主辦機構設計

活動的靈活性。  

18 .  袁海文主席表示，每項活動預算 500,000元方能提供足夠資

源，以確保活動涵蓋 25個選區。  

19 .  伍月蘭議員表示，曾有活動宣傳不足，以致當區居民未能

抽空參與，資源有未能平均分配之嫌，對此表示遺憾。  

20 .  冼錦豪議員表示，由於部分屋邨橫跨數個選區，建議主辦

機構與當區區議員保持緊密聯繫，以了解當區情況。  

21 .  袁海文主席表示，應要求主辦機構於活動前進行公開宣

傳。  

22 .  張銀弟女士表示，除預防傳染病外，保持身體健康亦十分

重要，以往工作小組曾運用撥款舉辦預防慢性疾病的活動，如

量血壓、血糖檢測及骨質疏鬆檢測等，如預算許可，建議分配

部分資源於預防慢性疾病。  

23 .  袁海文主席表示，明白預防慢性疾病的重要性，工作小組

主要集中於抗疫活動上，如活動對象主要為長者，則會交由長

者小組跟進。他續建議以「健康資訊推廣—預防 2019冠狀病毒

病、預防季節性流行性感冒或預防慢性疾病」為活動主題，活

動可彈性包含上述元素。  
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24 .  冼錦豪議員建議舉行活動向長者及其家人推廣防跌意識。

他續表示，受疫情影響，為保持社交距離，建議容許主辦機構

以網上授課形式進行推廣。  

25 .  李炯議員表示，為確保活動涵蓋 25個選區，他認同將每項

活動預算設為 500,000元。  

26 .  袁海文主席表示，有地區團體及長者曾反映私家醫生的收

費欠缺透明度，加上他認為《香港註冊醫生專業守則》的指引

過於寬鬆及不合時宜，因此建議分配 200,000元進行有關病人權

益的調查，並建議將調查分為兩部分，分別是透過問卷調查了

解區內私家醫生的收費，以及聘用神秘顧客進行調查。他期望

通過有關調查改善收費欠缺透明度的問題。  

27 .  工作小組同意就以下活動主題公開邀請區內團體提交申

請：  

( i )  「健康資訊推廣—預防 2019冠狀病毒病、預防季節

性流行性感冒或預防慢性疾病」，活動須涵蓋 25個

選區，每項活動預算 500,000元，最多 4項活動，撥

款上限 2,000 , 000元。  

( i i )  「病人權益調查」，撥款上限 200,000元。  

議程第 4項：跟進衞生署防疫工作  

28 .  李俊晞議員表示，據悉政府將向醫療市場提供額外疫苗予

優先群組接種。他查詢衞生署如何處理疫苗分配不均及違規等

情況，以及新購疫苗的確實數量及其具體分配安排。他亦查詢

衞生署應對市面缺乏疫苗的措施。  

29 .  袁海文主席表示，相信私人醫療市場在預訂疫苗時低估市

民的需要，以致供不應求。  
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30 .  黃詠茵女士回應表示，政府在 10月公布衞生署在今年的各

項疫苗接種計劃購買的流感疫苗劑數為 878 ,000劑，相關部門將

於會後就其他提問作書面回覆。  

31 .  鄺啟明先生回應表示，現階段未有相關資料。  

32 .  黃傑朗議員表示，據悉有其他區的民政事務處 (民政處 )曾

向區內居民派發口罩，查詢深水埗民政處會否有類似安排。此

外，區內鼠患問題嚴重，大鼠戊型肝炎的情況亦值得關注，他

查詢衞生署會否主動進行宣傳教育，讓市民提高警覺。  

33 .  鄺啟明先生回應表示，現階段未有相關資料。  

34 .  黃詠茵女士回應表示，衞生署呼籲市民應保持良好的個

人、食物及環境衞生，預防戊型肝炎感染。衞生防護中心網頁

亦有提供戊型肝炎及其相關的健康資訊。她續表示，相關部門

將會以書面回覆其他提問。  

[會後補註：衞生署已於本年 11月 12日提供書面回覆。 ]  

議程第 5項：其他事項  

35 .  袁海文主席表示，職業安全健康局 (職安局 )邀請工作小組

提名代表參與「安全社區諮詢委員會」 (文件 26 /20)，他請委員

就提名作出建議。  

36 .  工作小組通過提名袁海文議員為代表參與職安局「安全社

區諮詢委員會」的工作。  

37 .  袁海文主席表示，建議下次會議暫定於 2020年 12月 1日上

午 10時舉行。  

38 .  工作小組同意上述安排。  
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39 .  餘無別事，會議於上午 11時 30分結束。  

 

深水埗民政事務處  

區議會秘書處  

2020 年 12 月  


